



Inauguran el primer Centro de Investigación de Delitos Contra el Medio Ambiente y Patrimonio Cultural de Chile

El recinto de la PDI busca fortalecer las investigaciones científicas en delitos medioambientales y contra el patrimonio cultural

En un hecho calificado como histórico para la región y el país, el Gobierno Regional de Valparaíso (GORE) y la Policía de Investigaciones de Chile (PDI) inauguraron este lunes el primer Centro de Investigación de Delitos Contra el Medio Ambiente y Patrimonio Cultural (CIDEMA), ubicado en Viña del Mar. La iniciativa, que contó con una inversión de más de 168 millones de pesos del FNDR, permitirá potenciar el trabajo científico y técnico en investigaciones sobre delitos que afectan el medioambiente y el patrimonio cultural.

El gobernador regional, Rodrigo Mundaca, destacó que este proyecto comenzó a gestarse en 2022 y que hoy es una realidad tras un trabajo conjunto con la PDI. "Esta es una de las regiones con más delitos socioambientales del país. Tener el único centro de investigación de este tipo en Chile nos llena de orgullo y refleja el trabajo colaborativo con nuestras policías", señaló.

El prefecto Marcelo Rebolledo, jefe nacional de Delitos Contra el Medio Ambiente y Patrimonio Cultural de la PDI, subrayó que el CIDEMA será un respaldo clave para las ocho Brigadas Investigadoras de Delitos Contra el Medio Ambiente (BIDEMA) del país,

aportando datos y análisis técnicos para las investigaciones del Ministerio Público.

Las obras incluyeron mejoras en infraestructura y equipamiento del inmueble —entregado por el Ministerio de Defensa— que cuenta con casi 200 metros cuadrados construidos. Actualmente, el centro opera con 11 funcionarios y ya analiza más de 450 informes de incendios forestales ocurri-

dos en los últimos cinco años, generando una línea base nacional para caracterizar y georreferenciar este tipo de delitos.

El CIDEMA también avanza en la firma de convenios con universidades y la coordinación con servicios públicos, reafirmando el compromiso del GORE Valparaíso con la seguridad pública y la protección del patrimonio natural y cultural de la región.



inversión supera los 168 millones de pesos y es financiada por el Gobierno Regional de Valparaíso.